

SEGUNDA VUELTA

Incumplen acuerdo de la Jucopo

Por Luis Muñoz

El coordinador de la Alianza Verde en el Congreso de la Ciudad de México, diputado Javier Ramos Franco, denunció que los proyectos de ley que buscan ser analizados y en su caso aprobados en el tercer periodo extraordinario, no fueron consensuados por todas las coordinadoras y coordinadores de los grupos y asociaciones parlamentarias a pesar de que así lo establecía el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

El congresista explicó que el extrañamiento de su asociación legislativa es porque no se tomó en cuenta la opinión de los demás grupos y asociaciones parlamentarias, cuando el Partido Verde había propuesto que se incluyeran varios temas, como la instalación de cámaras de video vigilancia en el transporte público para garantizar que las mujeres y niñas viajen seguras en sus traslados, demanda que tanto ha exigido la sociedad capitalina. Además lamentó que no se haya considerado prohibir, de una vez por todas, las corridas de toros en la CDMX, a pesar de que es una solicitud de la gran mayoría de la ciudadanía, así como establecer en el Código Civil de la Ciudad de México, que los animales sean considerados como seres sintientes, con el objetivo de dar una vida libre de violencia y maltrato a millones de ellos.

Ramos Franco indicó que si bien el PV coincide con el fondo de las iniciativas que el pleno de los diputados analizarán este jueves 18 en el recinto de Allende y Donceles, consideró como una falta grave a los acuerdos parlamentarios, el hecho de solo incluir en el pe-

riodo extraordinario los temas que solamente son de interés para el gobierno local y para el Grupo Parlamentario de Morena, cuando existen otros, también importantes, para la seguridad y sustentabilidad de la ciudad. El coordinador ecologista concluyó que otro de esos temas prioritarios que tampoco se quisieron incluir en el periodo extraordinario, es establecer que empresas como Amazon, Mercado Libre y otras similares, usen plásticos compostables para el embalaje de los productos que comercializan y envían a domicilio, luego de que esta también es una gran demanda ciudadana como lo confirman las 30 mil firmas de jóvenes capitalinos que se recibieron en el congreso para solicitar la aprobación de esta iniciativa.

FOVISSSTE CIERRA CON FINANZAS SANAS

César Buenrostro anuncia el cierre de la administración con finanzas sanas en el FOVISSSTE. El vocal ejecutivo de la institución dijo que eso les permitió cumplir los objetivos previstos, entre ellos la colocación de más de 274 mil créditos totales por un monto acumulado de más de 217 millones de pesos.

Explicó que en los últimos dos años, Fovissste puso en marcha ocho programas que permitieron la liquidación de 59 mil 695 hipotecas en beneficio de igual número de personas acreditadas con dificultades económicas, que repercutieron en el pago de sus financiamientos.

Durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, el titular del Fondo detalló que en los programas: Liquidación de 10, Liquidación Anticipada con 5 y 10 por ciento de descuento, Liquidación de Créditos 30/60, Liquidación de créditos 2/50 (piloto), Liberación de créditos hipotecarios, Reestructura de UMA (Unidad de Medida y Actualización) a pesos, y Programa de Apoyo a Pensionados y Jubilados, se invirtieron cuatro mil 660 millones de pesos que absorbió la dependencia, con el objetivo de brindar certeza jurídica sobre la propiedad.

Es importante señalar que, en este grupo de programas también se encuentra el descuento de 34% a ex policías de la Guardia Nacional.

“Cuando llegamos había prácticamente dos esquemas: uno que beneficiaba al acreditado cumplido, que, al llegar al 90% de pago de su crédito, automáticamente se le condona el 10% restante; éste sigue operando. Y luego, el de descuentos de entre cinco y 10% a quien quisiera liquidar anticipadamente.

En otras palabras, el Fovissste se había convertido en una “ventanilla de préstamos”, sin importar mucho lo que pasaba. Entonces, hemos desarrollado una mayor sensibilidad social.”

Destacó la implementación del esquema Reestructura de UMA a pesos, para el que se destinaron cinco mil millones en beneficio de 45 mil acreditados, y la aplicación del descuento a la actualización de la UMA durante



2023, que superó la inversión de cuatro mil 400 millones para el otorgamiento de quitas. Recientemente, se puso en marcha el programa de apoyo para más de 80 mil personas jubiladas y pensionadas.

Esta gama de planes fue posible gracias al eficiente manejo de las finanzas en la institución que, en lo que va de la actual administración, registró un total de 237 mil 339 créditos liquidados -un promedio aproximado de 39 mil finiquitos por año-, de los cuales, 96% se pagaron antes de 20 años de su originación.

PROMUEVEN PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El IECM cuenta con información permanente y actualizada sobre las funciones y acciones de las Copaco que operan en cada una de las 1782 unidades territoriales de la ciudad y que puede ser consultada por la población en la Plataforma Digital de Participación Ciudadana de la página web de la institución. Además, la ciudadanía puede conocer los nombres de las personas integrantes de las Copaco y sus fotografías, en los casos en los que así lo hayan autorizado, de su unidad territorial, las cuales fueron electas por vecinas y vecinos el año pasado para el periodo 2023-2026.

